

<b>Medio</b>	LAS ULTIMAS NOTICIAS
<b>Fecha</b>	27/11/2016
<b>Mención</b>	Piden que el Estado reconozca como chilenos a 3.500 niños. Mención a la UAH.

Error en interpretación administrativa no admite como compatriotas a hijos de extranjeros transeúntes

## Piden que el Estado reconozca como chilenos a 3.500 niños

Varias entidades organizaron encuentro para regularizar situación de niños chilenos sin patria.



FRANCISCO LEÓN

En un mes y medio, Evelyn y su padre esperan que se corrija la documentación.

**A**corde la Constitución, todo menor nacido en territorio nacional, es chileno. A esta regla, existen solo tres excepciones que aplican para aquellos niños que sean "hijos de extranjeros transeúntes" (HET). En esta categoría figuran los tripulantes aéreos (azafatas o pilotos), diplomáticos y turistas.

Rodrigo Sandoval, jefe nacional del Departamento de Extranjería y Migración, explica que "en algún momento del año 1995, surgió una interpretación administrativa que decía que también eran extranjeros transeúntes aquellas personas que no tenían residencia regular".

Esta acepción generó que los hijos de personas sin sus visas al día, no calificaran como compatriotas, sino que como HET.

El 11 de marzo de 2014 se corrigió esta lectura y hoy el gobierno, junto a distintas organizaciones, como el Servicio Jesuita a Migrantes y extensiones jurídicas y de DD.HH. de las universidades Diego Portales y Alberto Hurtado, buscan llegar a todas las per-

sonas que hayan estado afectadas por esta condición.

Este sábado se realizó un tercer encuentro en el que un equipo de trabajo, ayudó a los padres de estos menores a regularizar su documentación. En la ocasión indicaron que cerca de 3.500 menores se encuentran en este estado.

Sandoval sostiene que esta iniciativa "lo que hace es reconocer una situación injusta, inmerecida y poco justificable por parte del Estado".

¿Qué implica ser HET? "No solo niega el derecho fundamental de nacionalidad, sino que también dificulta el acceso y ejercicio de nuestros derechos en Chile", grafica Miguel Jaksic, director del SJ.

Evelyn de 16 años, hija de ecuatoriana, asistió a la reunión de este sábado junto a su padre adoptivo, Sebastián Gálvez. Ambos esperan ver en un mes y medio la corrección de la situación de la joven, quien se siente absolutamente chilena. "Ella nació en Chile y siempre la hemos presentado como tal, pero en los jardines y colegios siempre había que explicar su situación", cuenta Gálvez.